

学校に関するP T Aアンケート回答結果【目次】

1	入学式に関する内容	1
2	授業参観に関する内容	1
3	学校支援協議会・P T A合同草刈りに関する内容	3
4	引き渡し訓練に関する内容	3
5	林間学習に関する内容	3
6	校内運動会に関する内容	3
7	P T A主催行事に関する内容	3
8	なわとび大会に関する内容	4
9	給食試食会に関する内容	4
10	授業に関する内容	4
11	給食に関する内容	5
12	環境面に関する内容	5
13	P T Aに関する内容	7
14	その他の内容	7
15	地域に関する内容	9

各支部に関する内容につきましても、本校ホームページ上に掲載しておりますので【<https://www.edtokai.jp/mitsuike-e/1001418.html>】、ご確認いただきますようお願いいたします。

学校に関するPTAアンケート回答結果

令和5年9月11日

三ツ池小学校

1 入学式に関する内容

- 同席された6年生の子どもたちが、開式前はその存在を忘れてしまうくらい静かに待機しており、開式後は姿勢よく、校歌も素晴らしい歌声でとても感動しました！

6年生の入学式における態度につきまして、温かいお言葉をいただき、誠にありがとうございました。6年生にも、この回答結果を担当から伝えさせていただきます。なお、今後の入学式および卒業式につきましては、新型コロナウイルス感染症も感染症法の5類に引き下げられたため、在校生の参加者数も変更する可能性がありますので、その際は学校だより等でお伝えをさせていただきます。

2 授業参観に関する内容

- 時間指定なく、学校公開日のような形でいつでも見に行ってもよい形式にしているただけると助かります。兄弟で偶数奇数と分かれてしまうと、仕事の調整が非常に困難です。
- 1時間ではなく、終日いつでも学校の様子を見せていただける日があると嬉しいです。
- 時間指定ではなく、学校開放日として、何時に見に行ってもよい日としてほしいです。時間帯がフリーとなると仕事との調整がつけやすいですし、子どもが見て欲しいと思う授業科目を見に行きたいです。
- 給食や放課など、授業以外の時間も参観できると嬉しいです。
- 当初、コロナで密を避けるための対策であったのであれば、現在は時間指定で厳密に参加人数を分ける必要はないかと思えます。ご検討よろしく願いいたします。
- 授業参観中学校と同じ日にやるのは大丈夫なのですが、今回4時間目と5時間目になり、行き来するのが厳しかったです。小学生も中学生も両方ちゃんと見たかったので、もう少し余裕があったら嬉しかったです。
- 道徳の授業を参観したい。
- コロナ前に行われていた発表会はもう行われないのでしょうか？東海市の他校では、劇などクラスで何かを作り上げたものを見せてもらえる機会を持っている学校もあると聞きます。以前されていたという自分のことを発表する会でももちろんよいですので、コロナ前のような発表会はもう行わないのでしょうか？
- 動画撮影禁止となっているのに、撮影している人がいらっしやいます。我が子を撮りたいのは皆一緒です。ですが、ルールなのでほとんどの人は守っています。ルールを破って撮影していても、注意されることもないですし、守っているこっちが馬鹿みたいです。書面の案内で出していて、当日も教室に貼ってありますが、見ていないか、見ても無視して撮影されているのだと思います。ご対応お願いいたします！！

- 授業参観の人数制限がなくなったため、多くの保護者が参観され、廊下からの参観になりました。その際、廊下の窓に子ども達の掲示物が貼られ、教室の中が見えなくなっていました。教室の中にも人も多く、出入口付近もたくさんの方がいらっしやったので、掲示物を少しずらして窓からも教室の中が見えるようにしていただけるともう少し見やすいかと思います。

【学校公開日について】

お仕事などご都合がつかず、お子さんの学校での様子を見ることのできない保護者の方がいらっしやる現状を踏まえ、どのように公開日を設定すればよいか検討をしております。本年度は、2月の授業参観で学習成果を発表する学年が多いことから、兄弟姉妹関係が重ならないように発表の時間を設定した上で、終日、学校公開とするように調整しておりますので、ご理解いただきますようお願いいたします。なお、放課・給食の時間の公開につきましては、今後、1日公開をすることが決定した段階で、放課・給食の時間の公開方法も検討したいと考えております。

【授業参観の時間指定について】

新型コロナウイルス感染症も感染症法の5類に引き下げられたため、奇数・偶数のような人数制限はしておりませんが、感染症流行時には急遽、授業参観を中止することはありますので、ご理解いただきますようお願いいたします。

【授業参観実施教科等について】

本校は「子どもたちを主体とした『わかる授業』『楽しい授業』の実践—子どもたちの学習に対する関心・意欲を高める授業の工夫—」をテーマに研究を進めております。その関係で、授業参観に実施する教科に偏りが出ているところもあったかと思います。次年度以降は、教科に偏りが出ないようできる範囲で調整した上で、保護者の皆様に、授業の様子を見ていただけるようにしていきます。

【発表会について】

授業の内容を生かした発表をすることが、より高い教育的効果が得られるという考えのもと、昨年度より、学年の学習進度に合わせて発表ができるよう、本校では学校全体で行う発表会は実施しておりませんので、ご理解いただきますようお願いいたします。

【動画撮影について】

お子さんの成長の様子を撮影したいお気持ちはよく分かりますが、動画撮影されることを望まない保護者の方もいらっしやいますので、動画撮影禁止にご理解いただきますようお願いいたします。なお、現在は掲示物で対応をしておりますが、それ以上の対応は難しいと考えております。お子さんが見ていることを考えていただいた上で、保護者の皆様の良識ある行動をお願いしたいと思います。

【教室掲示について】

授業参観の機会に、図画工作科等の成果物を保護者の皆様に見ていただきという思いから掲示をしておりますが、教室後方だけでは参観できない現状があることも理解できますので、参観しやすい掲示を心がけたいと思います。

3 学校支援協議会・PTA 合同草刈りに関する内容

- お金がかかっても外部委託を希望します。

草刈りにつきましては、草の繁茂を抑制するための工事を昨年度に引き続き、実施する予定であります。ただし、日常的に外部委託で草刈りを実施する予算は配当がありません。そのため、今後も保護者の皆様には草刈りをご協力いただきたいと考えておりますが、ご都合がよいときや体調万全のときにご参加いただければ幸いです。

4 引き渡し訓練に関する内容

- 引き渡し訓練ですが、もう少し涼しい月(秋など)に変更していただきたいです。

引き渡し訓練につきましては、地震や風水害を想定して実施しております。そのため、年度の早い時期に実施することで非常時の備えとなります。もう少し早い時期に実施できないか検討することはございますが、秋以降の実施は考えておりませんので、ご理解いただきますようお願いいたします。

5 林間学習に関する内容

- 林間学習では、先生方がこまめに子どもたちの様子を配信してくれたので、安心することができました。ありがとうございました。

林間学習や修学旅行につきましては、子どもたちにとって期待だけではなく、不慣れな場所での宿泊など学校ではできない経験をする事への不安も多くあるかと思っております。それは保護者の皆様も同様だと考えておりますので、お子さんの様子が伝わるよう、ブログ配信を通して少しでも安心していただければと考えております。

6 校内運動会に関する内容

- 全校児童が参加できる種目があるとよいなと思っております。

校内運動会につきましては、昨年度の PTA アンケートでも「種目を増やしてほしい」というご意見をいただきました。そこで、今回のご意見のように全校種目を実施することに決定しましたので、全校が一つになって競技を楽しむ姿をぜひご覧ください。

7 PTA 主催行事に関する内容

- 大まかな予算や行事の規模等も PTA 側で特に定めていないのでしょうか。何もないところから行事を企画運営するのもハードルが高いように思うので、NG 事項等も含めてある程度の情報の開示は必要だと思います。また、主催者が不在で行事がない場合の PTA 行事用の予算はどうなるのか疑問に思っています。

PTA 主催行事につきましては、本年度からの取組で様々な課題があると思っております。大まかな予算は PTA 総会要項 7 ページの「令和 5 年度 三ツ池小 PTA 会計予算案」の支出の部「4 活動費⑦PTA 事業補助」で 20,000 円を計上しておりますが、その説明が足りなかったと思っております。なお、今回は子どもたちのための行事を企画したいという方はいみせませんが、保護者の皆様向けの研修を開催したいという方がいましたので、研修費へ項目間流用をさせていただきます。今回の反省をもとに、令和 6 年度に向けて、子どもたちのための行事が開催できるよう PTA 役員の皆様を中心に検討していきますので、ご理解ください。

8 なわとび大会に関する内容

- 短なわ大会の参観が再開され、子どもたちの頑張っている姿を間近に見ることができて嬉しかったです。今年度も引き続き、参観を希望します。

短なわとび大会につきましては、今年度も保護者の皆様にお子さんの頑張っている姿を見ていただきたいと考えております。子どもたちへの応援をよろしくお願いいたします。

9 給食試食会に関する内容

- 今年はありますか？まだ参加したことがないため、参加してみたいです。

給食試食会につきましては、本年度も1年生の保護者の皆様に令和5年11月10日（金）に実施いたします。2～6年生の保護者の皆様につきましては、同日に実施いたします「平洲先生学習会」に参加いただける方は、給食試食会にも参加できるようにしております。ただし、参加者が多数の場合は2～6年生の保護者の皆様は抽選となりますので、ご理解いただきますようお願いいたします。なお、詳細は令和5年9月4日（月）に配付しました案内をご確認ください。

10 授業に関する内容

- いつも楽しく、工夫した授業をして頂き、感謝しています。図工の専科の先生はとても絵がお上手で、授業も楽しいと聞きました。絵の指導もして頂き感謝しています。指導の一環で加筆して頂くのは嬉しいのですが、加筆の範囲が広いことがあり、子どもから「先生の絵になってしまう」との戸惑いの声を受けました。ご指導の考え方もあるかとは存じますが、少し気になりましたのでご配慮いただきたく、アンケートに書かせていただきました。
- 知人から、三ツ池小学校は科目によって担任以外の先生が授業をしてくれるからおもしろいね、よいね、ということを言われました。子どもに確認すると、科目と担当の先生を教えてくださいました。以前から、三ツ池小学校の先生方は、全学年の子どもたちのことを覚えてくれているのではないか？と思っていたのですが、納得できました。とてもありがたいことだなと感心しました。
- 水泳の授業予定日を事前に保護者へ周知していただけると助かります。ある学年だけ、学年だよりに記載がありませんでした。

【図画工作科の授業について】

子どもたちの力量向上の観点から加筆をしておりますが、お子さんが納得できていない部分もあったかと思えます。よろしければお名前を教えてくださいと、お子さんに納得してもらえよう話をしたいと考えておりますのでご検討ください。

【担任以外の教員による授業について】

担任の負担軽減の観点からも、担任以外の教員による授業を全学年で実施しております。このような保護者の方の温かい言葉は教職員の励みとなります。子どもたちにとって「わかる授業」「楽しい授業」となるよう、これからも授業力向上を目指して研鑽していきます。

【水泳の授業予定周知について】

学年の責任ではなく、事前に確認をしている管理職の責任だと考えております。水泳は準備するものも多く、事前に実施日を伝えてほしいという保護者の方のお考

えはもっともだと思しますので、次年度は実施予定日が全ての学年で分かるように学年だよりに記載いたします。

11 給食に関する内容

- 感染対策で先生方も大変だと思うが、こどもたちにとって給食が楽しい時間になるよう、お話ししながら食べられるようになるとういことと思う。
- たまにブログにメニューがアップされますが、あまりにも質素というか量が少ないのではと思いました。男子で高学年であればちょっと物足りなさがあるかとも思うし、栄養面にもやや不安があります。給食費を多少上げてでも、もう少しメニューを考えた方がよいのではないかと思います。反対する保護者さんもいらっしゃるかとは思いますが…。
- 給食当番の白衣が、各家庭の柔軟剤？の匂いが混じって、臭いです。匂いのきつい洗剤、柔軟剤は使わないようにできればよいのですが…

【会食の方法について】

2学期より、座席を対面にして会食としての給食も楽しめるようにいたします。なお、会食時間は限られているため、会話に集中して食べることが疎かになっているような場合につきましては、会話を制限して食べることに集中させることもありますので、ご理解いただきますようお願いいたします。

【給食の量について】

昨年度と同様の回答となりますが、給食の量につきましては、子どもたちに必要な栄養を確保できるだけの量は十分にありますが、それぞれの子どもたちにとっては少なかったり、多かったり感じることもあるかと思ひます。そのため、量が少ないと感じる子には「おかわり」で増やしたり、量が多いと感じる子には、食べる量を減らしたりさせていただいております。なお、給食費の値上げは学校単独ではできないので、このようなご意見があったことは、市の給食担当者にお伝えをさせていただきます。

【白衣について】

各家庭で洗濯をしていただいているため、柔軟剤の使用につきましては、学校から制限することはできません。なお、お名前を教えていただければ個別に対応できることもあるかと思ひますので、よろしければ担任までお伝えください。

12 環境面に関する内容

- 一年生の前のトイレがかなり臭っているときがあります。下水の状況によってなのかもしれませんが、改善してあげられたらと思ひます。(児童クラブに行くときに通るので、そのトイレしか気づいていないですが、他学年のトイレももし同じであればぜひ改善してほしいです)
- 自宅から、自分の持っている読みたい本を持って行って、読書の時間に読みたいのですが、なぜ持って行ってはいけないのでしょうか？ 持っていても良いクラスもありクラスによって違うようですが、図書館にはない本も多いので、家で読み進めているものを読ませたいです。
- 校庭の草がかなり気になります。背の高いものもあり、危険な虫や生き物がいたら…と考えてしまいます。もうすこし無くす何か方法はないのでしょうか

- 市内の他校では、近郊のプールの施設（ビック S やコパンなど）を利用されていると聞いたが、三ツ池小学校は同様の対応は考えておられるのか。夏休みの完泳の取り組みもなくなり、学校のプールでは天候により実施出来ない日もあり、子供達の水泳授業の機会が減ってしまうと思います。
- ボール当てができる壁がほしいです。ボール投げやボール蹴りを1人でやってもボールが返ってくる場所があるとありがたいです。

【トイレの臭いについて】

トイレの臭いについては、毎年のようにご意見をいただいております。まず、東海市教育委員会とも協力しながら、業者による洗浄も行っており、本年度から洋式トイレに変更する改修工事も進めております。また、学校支援協議会の環境整備ボランティアの皆様による清掃活動も昨年度から実施しています。このような取組を今後も実施していきませんが、完全にトイレの臭いが気にならなくなるのは難しいかと思っておりますので、ご理解いただきますようお願いいたします。

【本の持ち込みについて】

本校の図書館教育のねらいの一つに、「学校と家庭、地域社会と連携した生涯学習に貢献する読書活動を推進する」ことがあります。さらに、学校の図書館は「日本十進分類法」に合わせて、多種多様な本に子どもたちが出会えるよう読書サーターを中心に図書館整備も行っております。ご家庭で読み進めている本を読ませたいという保護者の方のお気持ちも理解できますが、学校でしか読むことのできない本もたくさんあります。子どもたちに様々な種類の本と出合わせることで、生涯を通した読書活動につながることを期待し、今後も学校では学校図書館の本を子どもたちには読ませたいと考えております。また、保護者の皆様から子どもたちに読ませたい本などございましたら、学校図書館に用意することも検討しますので、担任までお知らせください。なお、学級間の相違につきましては、教職員に再確認してまいります。

【草刈りについて】

「3 学校支援協議会・PTA 合同草刈りに関する内容」での掲載と同様になりますが、多くの人数で一定期間続けて実施することによって草の繁茂を抑制できるため、年に2回程度、保護者の皆様にもご協力いただければ幸いです。

【学校プールについて】

民間委託の水泳指導につきましては、市で計画的に進めているため、学校の考えで変更ができません。また、天候に左右されることはもちろんありますが、民間委託の学校に比べ移動時間もなく、さらに市が民間に委託し、インストラクターの方の派遣もしていただけているため、これまでよりも水泳指導の時間を確保できていると考えております。

【壁当てができる場所について】

投てき板が設置されている学校もありますが予算に限りがあり、子どもたちの教育活動を考えた上で予算を執行していくため、現段階では設置は難しいと考えております。

13 PTAに関する内容

- 昨年度の取組にあったと思いますが、新聞はなしで、プリントで必要なときに必要な情報をいち早く提供いただける方がありがたいし、役員さんの負担も少ないのではないかと思います。
- 印刷物に労力が掛かりそうなので、ネット等での情報共有でよいかと思います。また、保護者の作文の様なものが例年掲載されていますが、書いていただく方の負担が大きい割に、あまり重要性を感じません。本当に必要なものなのか、検討の余地はあると思います。
- PTA 活動について、無くても運営できる部分は無くしていき、役員や先生方の負担を減らそうという現在の動きはとてもよいと思います。これからも、継続して行ってほしいと思います。
- QR コードになって嬉しいです。QR コードで回答可能ならスマートフォンを持っていることが前提だと思うのでお知らせをオープンチャットや、公式LINEやもしくは無料アプリでディスコードや、キッツリーなど使うことや、今あるホームページをもっと活用するとペーパーレスも出来そうかなと思いました。もう、紙の処理が苦手になってしまい... 振り返ることもできるので変わっていくとありがたいです

【PTA 新聞について】

例年7月に発行しておりましたPTA新聞を「PTA だより」という形で、令和5年5月8日(月)に世帯数配付をしました。今後も必要な時期に必要な情報を伝える方法でPTAの情報を発信していきたいと考えております。ただし、保護者の皆様の中には卒業時期のものは記念として残しておきたいという方もいらっしゃいますので、全て新聞を廃止するのではなく、年度末には卒業式に合わせてPTA新聞として発行できるように計画しております。

【PTA 活動の負担軽減について】

役員・委員を引き受けていただいた方の負担が少しでも減るようこれからもPTA活動の内容の精選を継続していきたいと考えております。

【無料アプリの使用について】

現在、進めております「QR コード」を活用したアンケートの回答方法などは、Microsoftの「Forms」という教師用タブレットに入っているアプリを活用しております。一般の無料アプリには利便性の高いものも多くありますが、これらを活用することは「東海市情報セキュリティ対策規定」違反となる可能性があるため、現段階での使用は考えておりません。

14 その他の内容

- 6月2日の大雨の日は子供の安全を優先した判断で予定変更等の対応をしていただき、ありがとうございました。下校中も先生が見守ってくださり、こどもたちも安心して帰ってきました。登下校時の雷雨等の対応についてのお知らせがありました「7時半までにメルマガを発出」に関して、集合時間が7時半の登校班の子どもたちはそれより前に家を出ていますので、学校側も把握されているかと存じますが念のため申し添えます。これは、メルマガの発出を早めてほしいとい

うことではありません。学校として日頃から子どもたちの安全を考えてくださっていると認識していますし、保護者として私も臨機応変に対応していきたいと思っています。

- いつもお世話になっております。ありがとうございます。
- 学校の行事で早く帰る日に3時まで家庭学習の時間なので家から出ないようにと聞きました。なぜなのかをしりたいです。
- 保護者の負担が減るのはよいことだが、学校ボランティアに保護者の参加自体が少なく、地域ボランティアの高齢化が進む現状では、やりたい人がやればよい、だけでは近い将来成り立たなくなると思います。学校側の負担が増えてしまうのも問題だと思うので、学校ボランティアに保護者は登録だけでも全員しておく等の意識付けが必要になるのではないかと思います。参加の有無が問題ではなく、自分の子どもが教育を受ける環境を保護者としてどうよくしていくかを考えて行動した方がよいと思います。

【登下校の判断について】

異常気象による大雨や落雷の危険性があるようなときは、令和5年6月2日(金)のように下校を早める連絡などを今後も急遽させていただくかと思えます。また、本年度は登校を遅らせることは行っておりませんが、今回のご意見にあつたとおり学校全体の登校を遅らせる場合は「7時30分」までにはeメッセージで連絡をさせていただきます。もちろん、集合場所への移動時間を考えると7時30分では間に合わない通学班もいることは理解しております。なるべく早く、登校を遅らせる場合は連絡できるようにしますが、必ずというお約束はできないことをご理解ください。なお、ご意見にあるとおり、登校が危険な状況のときは集合場所まで付き添っていただき、同じ通学班の保護者の皆様で相談をしながら、通学班の出発を見合わせるなどのご対応をお願いします。

【15時までの家庭学習について】

個人懇談会等で、通常の下校時間よりも早く下校するときは、子どもたちに15時までの家庭学習を伝えております。これは、通常、子どもたちが学校で過ごすことのない時間に子どもが一人で歩いていると事件・事故に巻き込まれる危険性があるために行っています。ただし、下校後のことであるため、保護者の方の判断を優先させていただければ幸いです。

【その他】

温かいお言葉や建設的な意見を多くいただき、誠にありがとうございます。ボランティア登録につきましても、ご意見のように考えていただけるのは学校として心強く思います。ただし、学校のためという思いがあっても、お仕事等など様々な要因で難しいという保護者の方がいらっしゃることも理解しております。学校も苦しいときは保護者・地域の皆様に支援をお願いしますので、そのようなときに今回ご意見をしていただいた方のように、子どもたちのためにご協力いただければ幸いです。

15 地域に関する内容

- 子どもは道路で遊ばない、親は道路で遊ばせないを徹底してほしいです。事故が起きてからでは遅いと思います。
- 小学生じゃないかもしれませんが、最近家の敷地内に、お菓子のゴミやペットボトル等捨ててあったりします。ちゃんとゴミの持ち帰りをお願いしたいです。
- 住宅街をなかなかのスピードで走っている車が結構います。
- 自転車に乗っている児童が狭い道を2列3列で走っていることがあり、危ないです。
- もう少しあったかい関係だといいですね。自分の意識から変えていきます。
- 車も自転車もですが、一時停止や速度などの交通ルールが守れていない人が多いことが気になります。鎌吉良根は住宅街のため道路も細く、死角が多いので、一人一人が気をつけて事故が起こらないようになってほしいです
- いつもお世話になっております。ありがとうございます。

【学校外での子どもたちの行動について】

学校外での子どもたちの行動につきましては、その場での指導が一番効果的だと考えております。もし、指導していただいても子どもが話を聞けない場合は、その場で学校にご連絡いただければ教員が指導をしに行きますので、お知らせください。ただし、器物破損や不法侵入のような行き過ぎた行動につきましては、警察への通報もご検討ください。また、学校でも自転車の乗り方、放課後の飲食等のマナー、道路での遊び等につきましては、担任から子どもたちへ指導をしておりますが、保護者の皆様におかれましても、折に触れてお子さんとお話しいただきますようお願いいたします。

【その他】

コミュニティの会議でも地域の皆様への感謝の気持ちを伝えたいと思います。温かい関係づくりに対し、自分の意識からというご意見がありました。このように考えていただける方は、きっと子どもたちのため、地域のために考えていただける方だと思います。令和5年7月22日（土）に開催されましたサマーフェスティバルでは、子どもたちや保護者・地域の皆様の温かい関係を拝見することができました。学校も三ツ池という地域の一員として、温かい関係づくりに尽力していきたいと考えております。